
! ! ! !大投入的上港，背后当然要
有实力雄厚的支持者。昨天下午，
上港俱乐部与上汽集团正式签
约，上汽连续第二年成为上港的
赞助商。尽管具体的金额双方都
秘而不宣，但据业内人士估计仍
然维持在 !"#亿元左右，超过恒
大成为“中超最贵”。

上港与上汽的合作，堪称强
强联手。去年，上汽集团第 !$次
跻身世界 #%%强，排在第 &'位，
全年实现整车销售 '&("()万辆，
继续保持国内车企销量冠军的
位置。按照规划，与上港集团俱
乐部的合作，是上汽品牌建设的
一项重要举措，有助于提升上汽
品牌在全球范围内的影响力，助
推其国际经营战略。值得一提的

是，随着去年 * 月英国 +,-

+./012开始转播中超，中超联赛
海外播出平台不断扩张，赛事转
播范围已覆盖澳大利亚、韩国、
日本、美国、英国、法国、比利时
等 *!个国家和地区，上汽集团
品牌影响力有望进一步辐射广
阔的海外市场。
上赛季，上汽集团成为上港

俱乐部的战略合作伙伴，并且拿
下了球队的球衣广告。尽管当时
双方都没有透露签约的金额，但
据业内人士估计双方的合作金额
为 !"#亿元，超越了广州恒大的
!"!亿元，成为国内足坛最大的单
赛季赞助合同。而今年，上汽方面
表示，赞助额“和去年一样”。
上港俱乐部总经理笑言双方

第二年的合作是“梅开二度”，上
汽集团公关部总经理徐敏也表
示，上汽的赞助物有所值，他们委
托一家国际知名咨询公司做了一
次权威调查，结果显示这项合作
对于上汽集团来说品牌曝光价值
高达 $亿元。“在 $%!*亚冠资格
赛上，上港队以 3比 %大胜泰国
素可泰，赢得开门红。我们对上港
队实现‘为上海带来一个冠军’这
一赛季目标非常有信心。”
如今的中超赛场世界大牌云

集，球迷数量激增，对于注重品牌
营销的汽车公司来说是一块“宝
地”。上汽、东风分别赞助上港、恒
大，可见中超球队对“汽车大佬”
的吸引力与日俱增。

本报记者 关尹
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! ! ! !就像是约好了一样，在上港召开新赛季
动员会的同时，广州恒大也选择在昨天“誓
师”。恒大集团董事局主席许家印给球队下达
了一个极具挑战性的任务：$%!* 赛季要拿
“四冠王”。此外，颇为引人注目的是，他还当
众宣布，恒大将在 $%$%年实现全华班出战。
许家印在会上说，球队新赛季的目标是

夺取中超七连冠，蝉联足协杯和超级杯冠军，
再夺亚冠冠军，实现大满贯。去年，实力超群
的恒大成功实现了国内三冠王的目标，但在
亚冠联赛中却提前小组出局，创下历史最差
战绩。这个赛季，恒大的人员配置基本不变，
而几个竞争对手却纷纷加大投入、引入强援，

想要拿下四冠王，恐怕不会轻松。
许家印还为球队画下了另一幅蓝图：

$%$%年实现全华班。全华班的目标最初是许
家印在 $%!3年一次会议上提出的，当时确定
的目标是恒大要在五到八年内实现全华班。
此次则明确全华班实施的时间节点，并提出
未来要打造“世界级名帅!全华班”的模式。

本赛季恒大在外援上只签入了自由身的
韩国中卫金亨镒，其他外援都没有调整。但内
援方面引进了张成林，没有一名本土球员以
转会形式离队，预备队的张佳琪也只是租借，
这是恒大为未来的全华班做准备。

本报记者 关尹

! ! ! !离 3月初的中超 $%!* 赛季
开打，只剩下 $%天左右的时间。
昨天下午，上港集团俱乐部在洋
山深水港召开了新赛季动员大
会。面对众多媒体和球迷，上港集
团董事长陈戌源再次发出豪言：
“我们要力争为上海这座城市增
添一座冠军奖杯。”

明确目标
昨天的动员会，从武磊、蔡慧

康等几名国脚，到奥斯卡、胡尔克
等外援，上港全体将士一个不落，
媒体记者和特意赶来的球迷也挤
满了整个大厅。上港集团董事长
陈戌源在做动员讲话时，丝毫不
留后路，在接手东亚的第三年，他
要求球队能够有所突破，在联赛、
亚冠和足协杯中争取一个冠军。
“去年中超联赛结束后，我就

说上港该给上海这个城市增添一
座冠军奖杯，因为冠军是上海几
代球迷的期盼，也是上海几代足
球人的期盼，更是上港队全体队
员的梦想。”他笑言，“很多人劝
我，把冠军挂在嘴上不是自断后
路，自找麻烦吗？我们也曾经想
过，是不是喊得有点早了？是不是
等出现冠军结果了再喊口号？但
是上港集团做事，我个人做事的
风格，就是用目标激励自己、挑战
自己。”
除了冠军之外，陈戌源还提

出了新赛季的另外三个目标。“第
一，上港要给这个城市更多的正
能量；第二，足球是个团队项目，
冠军是所有教练员、球员最高的
追求。俗话说不想当将军的士兵
不是好士兵，不想争冠军的球员

也不是好球员。第三，上港队要像
上港集团以打造百年大港为己任
一样，打造百年俱乐部。”
关于第三点，陈戌源还特意

展开讲道：“上港要增强可持续发
展的能力，成为百年俱乐部，必须
加大青训投入、加大预备队和国
内球员的培养。希望上港队几年
后能有自己的著名本土教练，有
更多本土世界级球星出现，这才
是我们最根本的梦想。”

不惧恒大
有趣的是，中超霸主广州恒

大在同一天也召开了动员大会，
并明确喊出今年的目标是四冠
王。陈戌源对此回应说：上港愿意
加入冠军争夺大战。
冠军永远只有一个，恒大要

拿四冠王，也就意味着上港今年
将“四大皆空”。与记者谈起这个
话题时，陈戌源颇为放松，他说：
“大家都有信心去拿冠军，竞争更
加激烈，这对中超联赛是好事情，
对足球市场是好事情。当然最开
心的还是球迷，争冠的球队多，比
赛也会更精彩激烈。我想说的是，
我们上港非常愿意加入到这场冠
军争夺战当中。”
论实力，上港并没有压倒对

手的绝对优势，如果拿不到冠军
怎么办？陈戌源表示：“我们习惯
用一个目标来引导队伍，当然年
底如果没有达到目标，也没有关
系，我们已经努力了。我们可以不
断总结，去寻找球队存在的问题，
但无论什么时候我们都需要一个
目标来激励自己。”
中超、亚冠、足协杯三线作

战，对人员厚度并不是特别充足
的上港来说，会不会有侧重点？陈
戌源对此做了否认：“主教练博阿
斯在跟我沟通的过程中表示，上
港要赢下所有应该赢的比赛，没
有侧重点。我也支持他这个观
点。”
陈戌源还透露，上港今年的

引援已经结束。“按照目前的情
况，今年球队的引援已经告一段
落，包括夏季也不会有新的外援
引进。我们会尊重中国足协的新
政要求，但我觉得新政对于上港
影响不大，毕竟要面临亚冠、联赛
和足协杯三线作战。”
事实上，上港想要争冠，面对

的对手远不止恒大一家，包括苏
宁、申花、鲁能、国安等传统强队
都是拦路虎。即将到来的 $%!*赛
季，雄心勃勃的上港会交出怎样
的答卷？ 本报记者 关尹

上港昨日召开新赛季动员会

为上海争一个冠军

广州恒大“玩”出新花样
要拿四冠王 打造全华班

看上港再续“良缘”
上汽赞助金额中超最贵

!

上
港
主
帅
博
阿
斯

本
报
记
者
张
龙

摄

"

上
港
主
力
武
磊
!左
"和
于
海
!右
"

#

上
港
外
援
胡
尔
克
!右
"和
埃
尔
克
森


